

# Los Tribunales de urgencia

La Subsecretaría de Justicia ha facilitado la siguiente relación de sentencias dictadas por los Tribunales de urgencia de provincias por actos contra el orden público:

**Badajoz.**—Condenando a Luis del Viejo Martín a un mes y un día de arresto mayor y multa de cinco pesetas por falta.

**Bilbao.**—Condenando a Ernesto Telleche por tenencia de explosivos a siete años de presidio mayor, y a Luisa Millán, como cómplice, a dos años y dos meses de prisión menor. Santos Sulnaga, Pedro Idogoras, Irene Cascarán, Modesto Salaverría, José Ramón Iturrigalagotia y Bruno Manchovs, ex alcalde y concejales del Ayuntamiento de Ermua, a tres años y cuatro meses y suspensión por abandono de sus funciones, Víctor Garitagoitia, Juan Eguía y Toribio Sorluogarte, ex concejales del Ayuntamiento de Zaldívar, la misma pena por igual delito. Julio Urrutia y Amador Elguezabal, ex concejales del Ayuntamiento de Lauquizar.

**Cáceres.**—Condenando a Elías Frade Amaral a cuatro meses y un día de arresto mayor por tenencia ilícita de armas. Severiano Romero Salino a dos meses y un día de arresto mayor por delito contra el orden público.

**Coruña (La).**—Condenando a Manuel Casal Tato a cuatro meses y un día de arresto mayor por desacato a la autoridad.

**Granada.**—Condenando a José Alcántara García a dos meses y un día de arresto mayor por escarnio al dogma católico.

**Huelva.**—Condenando a Manuel Rodríguez Salguero a un año y Huelva.—Condenando a Manuel Piración por rebelión en Grado.

**Huesca.**—Condenando a José Solana Prior a la multa de 1.000 pesetas por tentativa de robo. Ramón Pardini Bernal a cuatro meses y un día de arresto mayor por tenencia ilícita de armas.

**León.**—Condenando a Manuel Cueto Vega a cinco meses de arresto mayor por tenencia de armas, así como a Guillermo Alcalde Sierra, la misma pena por el mismo delito, y a Ignacio García Rivas.

**Málaga.**—Condenando a Emilio Reguena Naves a cuatro meses y un día de arresto mayor por tenencia ilícita de armas.

**Palma de Mallorca.**—Condenando a Antonio Barceló Olover a cien pesetas de multa por una falta contra el orden público; José Balaguer Doménech a cuatro meses y un día de arresto mayor por tenencia ilícita de armas.

**San Sebastián.**—Condenando a Jesús Aramburu Eceñarro, Matías Aramburu Eceñarro y Máximo Elostondongo a dos meses y un día de arresto mayor por venta ilegal de explosivos. Y por encubridores de hurto, a dos meses y un día de arresto mayor y 250 pesetas de multa al primero y 250 pesetas, respectivamente.

**Teruel.**—Condenando a Eduardo Bernal Josa a cuatro meses y un día de arresto mayor y accesorias por tenencia ilícita de armas.

**Toledo.**—Condenando a Mariano Muñoz Martínez a seis meses de arresto mayor y accesorias por el delito de desacato a la autoridad.

**Valencia.**—Condenando a Pedro Martínez Latorre a seis meses de arresto mayor por tenencia ilícita de armas.

**Zamora.**—Condenando a Emilia Rodríguez Martín a cuatro meses y un día de arresto mayor por tenencia ilícita de armas de fuego.

# Reapertura de bibliotecas universitarias

Por orden del rector de la Universidad de Madrid las bibliotecas universitarias han quedado abiertas al público desde ayer, de nueve a una y de cuatro a ocho.

# NOTICIAS

**Centro de estudios psicológicos Hacia la Luz.**—Esta entidad comunica que trasladó su domicilio al de la Comisión organizadora del Ateneo Espirita de Madrid, calle del Rollo, número 2, primero, donde, a partir del domingo 28, reanuda sus interesantes estudios.

Las conferencias, que corren a cargo de destacadas personalidades del espiritismo, principiarán a las seis y media en punto de la tarde.

El doctor D. Ramón Puyón ha trasladado su consulta particular de enfermedades de la piel, sífilis y vías urinarias a la calle de Velázquez, 27; teléfono 5646.

**Asociación Universitaria Femenina.**—Esta Asociación recuerda que sigue funcionando el Consultorio jurídico gratuito en favor de la mujer desamparada, que tan buena acogida ha tenido siempre, y que tiene lugar todos los jueves, de siete y media a ocho y media, en su local social, Ventura de la Vega, 12, entrasegundo izquierda, estando desempeñado por la señorita abogada María Eugenia Hernández Ibarren.

**Agrupación Estudiantil Kryssa.**—Esta Agrupación celebrará mañana jueves, por la tarde, un té-banquete como inauguración de la temporada, en la sala de fiestas del Metropolitan.

**Delegio de Médicos de Madrid (Sección de auxilios médicos).**—Se pone en conocimiento de los señores colegiados pertenecientes

a esta Sección de auxilios médicos que ésta celebrará junta general el día 30 del corriente, a las siete y media de la tarde, en el local de este Colegio, Esparteiros, 9, para tratar de los siguientes puntos: Primero, Puesta en marcha de la Sección; segundo, Propuesta de subsidios a implantar; tercero, Presupuestos para Noviembre y Diciembre.

**Sociedad Económica Matritense de Amigos del País.**—Continúa abierta la matrícula oficial de las clases de Mecanografía, Gramática, Aritmética, Contabilidad, Francés e Inglés, Dibujo de figura, lineal, adorno, paisaje, topografía, yeso, lavado de máquinas, arquitectónico, ornamental, flora, acuarela y colorido.

Horas de matrícula, de diez de la mañana a la una y de cuatro a seis de la tarde, en la Secretaría de la Sociedad, plaza de la Villa, número 2.

**Banda Municipal**  
Programa del último concierto de tarde de esta temporada que celebrará mañana jueves, a las cuatro y cuarto de la tarde, en el Retiro:

«Puentearras», pasodoble gallego, Soutillo.

«Phaeton», poema sinfónico, Saint-Saens.

«La venta de Don Quijote», introducción y número 1, Chapí.

Balables de «La Gioconda», Ponchielli.

Obertura de «Dinorah», Meyerbeer.

Potpourri de «El barbero de Lavapiés», Barbieri.

Nota.—En el próximo concierto del domingo 28, se ejecutará la gran escena final de «El Ocaso de los Dioses», de Wagner, con la cooperación de la soprano señorita Carolina Castillejo.

**Vida madrileña**  
Bautizo  
En la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Pilar, de Tetuán de las Victorias, recibió las aguas bautismales un hermoso niño, hijo de la distinguida señora doña Angeles Hernández y de D. Manuel Martín, del comercio de Madrid.

Al neófito se le puso el nombre de Francisco Manuel. Apadrinaron a la criatura su abuelo materno, D. Isaac Hernández, y la señorita Remedios Martín, tía de aquélla por la vía paterna.

Los invitados al acto fueron obsequiados con un «lunch». Nuestra cordial enhorabuena a los venturosos padres.

**Viajantes de comercio que piden clemencia**  
Hemos recibido el siguiente telegrama de Bilbao:

«Grupo de viajantes de comercio de todas las regiones españolas con la mayor emoción unen su voz para pedir el indulto de los encartados en los recientes sucesos condenados a la última pena, teniendo la seguridad de que encontrarán eco en los nobles corazones e hidalgo sentimiento vuestros, a la vez que lamentamos con toda el alma el telegrama cursado desde Vitoria por cuatro viajantes pidiendo la ejecución de las sentencias.»

Lo firman Antonio Carbonell, Pedro León, Eduardo Amador, Gabriel Roger, Pedro Turner, Teodoro Rupau, Isidro Gargallo, Adolfo Campuzano, Leandro Santa Olalla, José Vila, José Sisqueya, Fernando Riera, Pedro Colomero, Bernardo Ruiz, Julio Lagunero, Salvador Vinas, Félix Elias, Angel Serrano, E. Basauri, Ramón Ayllón, Manuel Rosas, José Arredondo, J. Santo, J. Yauno, Rescaredo Nadal, Julián Farre, Cándido Pinilla, Esteban Raubert, Andrés Casanova, Pedro Alte, Sebastián Griedo, Julián Domínguez, Antonio Gisbert, Juan Cortés, Luis Murillo, Miguel Quintana, Hermilino Sánchez, Amador Caballero, Emilio Casanova, L. Armenteros, Ramón Ventura, Domingo Aguilera, Julián Herrero, Pedro Rafons, J. Guave, Román Herrero, Luis S. Barbosa, Antonio Cabot, Antonio Morey, Arturo Franquez, Enrique Lluibe, José Carrera, J. Alomar, Rogelio Farnegot, Ricardo Puig, José Molina, Ricardo Ochoa, Fulgencio Amillvia, Francisco Pons, J. Bellngres, Julián Rovira, Claudio Riera, Anastasio Montón, Julián Plaza, Victoriano Allende, José Oller, José Safena, Fidel Sáinz, José Morán, Eugenio Alvarez, Felipe Salgado, Felipe Carretero y José Luis Pérez.

**EL TIEMPO**  
Hay presiones bajas entre Islandia y Noruega y al oeste de Irlanda, y bajas relativas en el Mediterráneo sobre Sicilia. Las presiones altas del Atlántico descienden al sur de las Azores.

Ha disminuido la fuerza del viento en el archipiélago inglés. En la Gran Bretaña sopla flojo y de dirección variable; en Escocia e Irlanda, flojos y moderados del tercer cuadrante. Lluvea en Irlanda y Escocia y está el cielo nublado en la Gran Bretaña.

En Francia los vientos son flojos, está el cielo con nubes y llueve en las costas del canal de la Mancha. En Alemania y países de Europa Central se registran bastantes nieblas.

En nuestra Península los vientos son flojos y de dirección variable. Está el cielo cubierto en

el Norte y con bastantes nubes en el resto de España. Durante el día de ayer ha llovido en Galicia y algo en Asturias. La temperatura, con relación al día anterior, ha aumentado dos grados en Cantabria y en la cuenca del Ebro; ha disminuido dos grados en la cuenca del Guadalquivir y en Alicante, y no ha experimentado variación sensible en el resto de España.

Hasta mañana es probable que llueva en el Norte de nuestra Península y que haya marejada en las costas del Noroeste. Tiende a empeorar el tiempo en el resto de España, en donde el cielo estará con nubes y se acentúa la tendencia a llover.

# Miguel España

En los Juegos florales de la Raza, recientemente celebrados en Madrid, ha obtenido el premio del señor presidente de las Cortes nuestro querido compañero el inteligente y veterano periodista Miguel España.

El tema del artículo era una reseña histórica de parlamentarios españoles, y había de ser desarrollado en el límite máximo de veinticuatro cuartillas. A pesar de esta dificultad, Miguel España ha conseguido en tan breve espacio realizar brillantemente su cometido, que es un breve, pero completo bosquejo de nuestra historia parlamentaria.

# Conferencia de Benjamín Jarnés

Con motivo de la Exposición de obras del gran artista Francisco Matos, que con tanto éxito viene celebrándose en los salones de la Agrupación Artística Castro Gil, el ilustre escritor Benjamín Jarnés dará una interesante conferencia el próximo viernes, a las seis y media de la tarde, en el citado local, calle del Prado, 23, sobre el tema «Pintura y humor». La entrada será pública.

# Cursos gratuitos de Capacitación profesional para obreros en las Escuelas de Ingenieros y Arquitectos

La Federación de Asociaciones profesionales de alumnos de las Escuelas especiales de Ingenieros y Arquitectos, Ingar, ha organizado, como en años anteriores, estos cursos gratuitos para obreros. La enseñanza, de carácter eminentemente práctico, está a cargo de alumnos de las citadas Escuelas y consta de un año preparatorio y dos de especialidad.

La matrícula queda abierta en las secretarías de las Escuelas de Montes, Minas y Caminos desde el día 24 al 31 del corriente, de diez a doce de la mañana.

Las clases tendrán lugar de siete a nueve de la noche y darán comienzo el 3 de Noviembre.

# En Bilbao se registran varios casos de tifus

Bilbao, 24 (una madrugada).—Se han presentado varios casos de tifus en el barrio de la Cruz de Bilbao. Como esto pudiera atribuirse a la calidad de las aguas, que desde que se sirven del pantano de Orduña vienen muy turbias y de muy mal sabor a Bilbao, la Corporación municipal ha convocado urgentemente a la Comisión de Aguas para adoptar las medidas oportunas de previsión, y entre ellas la instalación de una estación filtradora, que se montará cueste lo que cueste.

El Ayuntamiento, para contener los casos de tifus de que damos cuenta, ha pedido con urgencia a Madrid vacuna antitífica en cantidad suficiente para inmunizar obligatoriamente a todos los moradores del barrio de la Cruz.

# Viaje de prácticas de los alumnos de quinto año

Con objeto de realizar ejercicios de conocimiento de buques y conducción de máquinas, han salido para Bilbao, donde embarcarán en el trasatlántico «Cristóbal Colón», los alumnos de quinto año de la Escuela Especial de Ingenieros Navales, acompañados del director de la citada Escuela, D. Nicolás Franco Bahamonde.

La Compañía Transatlántica Española, a la que el buque pertenece, ha colaborado con la Escuela en la organización de tan importantes prácticas, concediendo amablemente toda clase de facilidades para la realización de las mismas.

# Niña muerta por una camioneta

En Vallecas, la camioneta número 46.256, que conducía Domingo Nuñez Ramiro, atropelló a la niña de seis años Pilar Durán del Casar, que falleció a poco de ingresar en la Casa de socorro.

El chofer fué puesto a disposición de la autoridad judicial.

# La libertad

# BOLSA Y FINANZAS

# IMPRESIONES Y NOTICIAS DE BOLSA

La sesión de ayer no ofrece ninguna novedad. Mucho papel, poco negocio y gran desanimación.

La paralización en los corros es general, aunque creemos que el retraimiento obedece más a tácticas políticas que a cuestiones financieras.

Bien claro lo demostró ayer, cuando se tuvo noticia en el «parquet» de que el Consejo de ministros había aplazado la resolución de las sentencias hasta que llegaran las que faltan de Asturias. A partir de aquel instante no se hizo más que comentar sobre la actitud del Gobierno, sin que se hiciera nada de particular durante la jornada de la tarde. Ese es el ambiente que hay desde que se sofocó la rebeldía.

Como los fondos públicos continúan sometidos a la vigilancia y limitaciones de los topes, no ofrecen nada nuevo, a excepción del 4 por 100 Interior, que pagan por encima de 69, que fija el tope, ganando un cuartillo en el cambio.

Bonos, sostenidos. Obligaciones, irregulares, con tendencia a mejorar. Las Deudas ferroviarias, Ayuntamientos y los valores con garantía del Estado, igual. Firmes en sus posiciones. Las Cédulas, sostenidas; con mejor disposición las Hipotecarias que las Locales.

Las acciones bancarias no sufren variaciones más que las del Banco de España, que siguen en su marcha descendente, perdiendo tres enteros en la sesión de ayer.

En el corro de las Eléctricas no acuden más que las de serie B de la Cooperativa Eléctrica, que fija el cambio del anterior en 133.

Los ferros continúan bajando. Nortes pierde un entero al contado y otro al fin corriente. Alicantes no se cotiza al contado, conservando la misma posición al fin corriente y perdiendo terreno al fin próximo. Rif, portador, también pierde dos enteros al fin corriente y ganan las nominativas los dos enteros que pierden sus hermanas.

Los Monopolios no presentan grandes novedades, a excepción de Petróleos, que mejora un cuartillo.

Las obligaciones igual que el día anterior, pues las pocas que acuden al corro no ofrecen más novedad que la existencia de mucho papel.

Las noticias que recibimos de la Bolsa de Barcelona son algo más optimistas que días pasados, pues hubo mucho ambiente, haciendo bastante más operaciones a cotizaciones elevadas.

Ya en la reunión de la mañana en el bolsín estaba el público predisuelto a aumentar el negocio, pues parece que hay dinero en abundancia decidido a salir cuanto antes al mercado.

No sucede igual con la Bolsa de Bilbao, que demuestra una pesadez y apatía igual a la de los días pasados, cuando finalizaba la semana última, cerrando todas las cotizaciones a los mismos cambios, con tendencia bajista.

La crisis comercial en Francia  
París, 23.—La balanza comercial francesa señala en los nueve primeros meses del año actual una importación de mercancías por valor de 17.633 millones de francos y exportaciones por valor de 13.059 millones, apreciándose una disminución respectiva en ambos conceptos de 3.961 y de 412 millones, con relación al mismo período de tiempo del año anterior.

Saneamiento en las Bolsas norteamericanas  
Washington, 23.—La Comisión de las Bolsas de valores han emprendido una intensa campaña, que comprende todas las Bolsas de valores de los Estados Unidos, con el fin de perseguir y eliminar a ciertos individuos especializados en la colocación de títulos de dudoso valor.

Se ha comenzado la labor en la Bolsa de valores mineros de Nueva York.

La Comisión quedará investida de todos los poderes que le otorga el «Securities Act» de 1933 para obtener de las Bolsas de valores cuantos informes útiles necesiten para el saneamiento completo de los mercados de valores.

Bolsines de la mañana  
Madrid, Banco de España. Con escasa concurrencia y muy poco negocio se hicieron los cambios siguientes:  
Nortes, a 256 y 256,50; Alicantes, a 201,50; Explosivos, a 574 y 576; Rif, portador, a 276, operación. Quedó mucho papel de todos valores.

Barcelona. Con bastante animación, y más negocio que los días que van de semana, se hicieron las transacciones a los siguientes cambios:  
Nortes, 256,50; Alicantes, 201,75; Explosivos, 575,75; Rif, portador, 276,25; Chades, 347; papel; Petróleos, 28,75.

Bolsines de la tarde  
Madrid; Explosivos, 566, a la liquidación; a 568 pagan papel y 569 por 570, al próximo; Nortes quedan entre 253 y 254 al que viene; Alicantes, a 197, liquidación, y hay dinero a 198 papel; Rif, papel, a 274, y 272, dinero.

Barcelona. Decena un poco a última hora y terminan a los cambios siguientes: Nortes, 253; Ali-

cantes, 198; Chades 346 1/2; Explosivos, 573,25; Petróleos, 28,75; Rif, 271,75.

**BOLSA DE BARCELONA**  
Nortes, 253,75; Alicantes, 198,00; Explosivos, 570,00; Chades, 347,00; Rif, 271,75.

**BOLSA DE BILBAO**  
Altos Hornos, 65,00; Explosivos, 560,00; Resinas, 7,00; Nortes, 254,00; Alicantes, 201,00; Naviera Sota, 240,00; Nervión, 415,00; Hidro Ibérica, 635,00; Hidro Española, 156,00; E. del Viesgo, 350,00; Rif, 270,200; Setólar, nominativas, 270,00.

**Zurich**  
Chade, A. B y C, 735 (350,20); D, 143,50 (344,20); E, 140,50 (537); Bonos, 34,25 (82,15); Sevillanas, 150 (71,95); Donau Save, 39,25; Hato-Argentina, 150; Electrobank, 335; Motor Columbus, 196,00; L. G. Chmie, 450; Brown Boveri, 56; Crédito Suisse, 570.

**Paris**  
Renta francesa, 72,85; U. Fénix Español, 1.786; Wagons-Lits, 75; Penarroya, 123; Asturiana de Minas, 60,50.

**MONEDA EXTRANJERA**  
Paris  
Cierre: Londres, 75,40; Nueva York, 15,14; Bruselas, 354,25; Madrid, 207,25; Roma, 129,90; Ginebra, 494,62; Amsterdam, 102,75.

Posterior al cierre: Londres, 75,35; Nueva York, 15,12; Bruselas, 354,25; Madrid, 207,25; Roma, 129,95.

**Londres**  
Francos franceses, 75,28; dólares, 49,743; pesetas, 36,34; francos suizos, 15,215; belgas, 21,25; florines, 73,25; libras 57,93; marcos, 12,33.

**Nueva York**  
Paris, 6,6050; Londres, 4,97 3/8; Madrid, 13,70; Roma 8,5850; Berlín, 4,040; Suiza, 3,368.

**COTIZACIONES DEL 23 DE OCTUBRE DE 1934**  
4 por 100 Interior.—Series F y E, 69,00; D, 69,25; C y B, 69,40; G y H, 68,00.

4 por 100 Exterior, estampillado.—Series D, 85,00; C, 85,75; A, 87,00; 4 por 100 Amortizable.—Serie C, 81,50.

5 por 100 Amortizable 1920-1931.—Series E, C, B y A, 95,00.  
5 por 100 Amortizable 1928.—Series F, C, B y A, 91,50.  
5 por 100 Amortizable 1926.—Series C y A, 100,00.

5 por 100 Amortizable 1927.—Sin impuesto, series F, E, D, C, B y A, 100,00. Idem con impuesto, series F, C, B y A, 90,00.  
3 por 100 Amortizable 1928.—Series F, E, D, C, B y A, 75,75.  
4 por 100 Amortizable 1928.—Serie A, 90,40.

5 por 100 Amortizable 1929.—Series C y B, 100,00; A, 100,25.  
Bonos oro de Tesorería 6 por 100.—Series A y B, 237,00.

Obligaciones del Tesoro.—5 1/2 por 100, 1934, serie A y B, 100,30; Octubre, 1933, serie A, 100,10; s. c.; 4 1/2 por 100, 1934, serie A, 100,00.  
5 por 100 Deuda ferroviaria.—Series A y B, 98,50.  
4 1/2 por 100 Deuda ferroviaria.—Emisión 1929, serie B, 91,00.

Ayuntamiento de Madrid.—Empréstito de 1931, serie A, 83,90; Ensanche de 1930, serie B, 83,90.  
Garantía del Estado.—Trasatlántica, 1925, Mayo, 85,00; Tánger a Fez, primera, segunda, tercera, cuarta y quinta, 99,50; Empréstito del Majzén, 6 por 100, series A, 104,00; B, 103,60; Empréstito austriaco, serie A, 100,25.

Cédulas hipotecarias.—Banco Hipotecario, 4 por 100, 87,00; 5 por 100, 93,25; 6 por 100, 102,60; 5 1/2 por 100, 99,35; Idem Crédito Local, 6 por 100, 86,75; 5 1/2 por 100, 79,50; 6 por 100 interprovincial, 97,25; 5 1/2 por 100 lotes, 105,25.

Efectos públicos extranjeros.—Obligaciones Marruecos, 85,50.  
Acolones.—Banco España, 500,00; Idem Español de Crédito, 185,50; Guadalquivir, 95,75; Cooperativa Eléctrica, serie B, 133,00; Unión Eléctrica Madrileña, 103,50; Telefónica, preferentes 106-106,10; Minas del Rif, F. C., 270,00; Rif, nominativas, 204,00; Petróleos, 122,00; Tabacos, 207,00; M. Z. A., F. C., 200,50-200,197; F. P., 198,00; Metropolitan de Madrid 122,000; Nortes, 253,50; F. C., 253,50-254; Tranvías de Madrid, 102,25; Española de Petróleos, 27,50; F. C., 27,50; F. P., 28,00.

Obligaciones.—Alberche, 6 por 100, 1931, 95,25; Sevillana, novena, 97,50; Eléctrica Madrileña, 6 por 100, 1934, 102,50; Idem 1926, 103,50; Idem 1930, 103,25; Telefónica, 5 1/2 por 100, 92,10; Minas del Rif, 1933, 96,00; Norte de España, primera, 53,40; Especiales Norte, 6 por 100, 85,25; Especiales Pamplona, 50,25; M. Z. A., primera hipoteca, 241,00; Idem I, 80,50; Ciudad Real a Badajoz, 74,00; Central de Aragón, 4 por 100, 70,75; Idem 5 por 100, 66,50; Azucarera, sin estampillar, 76,25; Española de Petróleos, 87,25.

Acolones extranjeros.—Banco del Río de la Plata, 75,00.  
Obligaciones extranjeras.—Asturiana de Minas, 1919, 85,50.  
Moneda extranjera.—Libras esterlinas, 36,50-40 francos franceses, 48,45-35; dólares, 7,34-32; liras, 63,20-63; Reichsmarks, 2,95-925; francos suizos, 240-239,75; belgas, 171,65-40; florines, 4,985-975; escudos, 33,40-33; coronas checoslovacas, 30,70-50; sucas, 1,89-87; danesas, 1,64-62; noruegas, 1,84-82.

La Asociación General de Escritores y Artistas pide clemencia  
Hemos recibido una carta, que firman el presidente y secretario de la Asociación General de Escritores y Artistas de España, en la que se pide piedad en las alturas del Poder público.

«España, nuestro pueblo inmortal—dice la carta—, sigue imperiosamente el ritmo de la política europea. Por los barrancos en que se despeñan las pasiones políticas rara vez se acierta a comprender el dramatismo de las horas que advienen, porque no se está atento, las más de las veces, sino a la voz imperativa del presente. Y cuando la tragedia se presenta, todos enmudecen. Todos no. Y esto es lo sensible, sobre todo cuando, desde distintos puntos, se invoca constantemente a Dios.»

«Anade después: «Y al terminar, rogando de nuevo misericordia infinita para los vencidos, hemos de evocar unas maravillosas y sintéticas palabras de Castelar pronunciadas ya muchos años en el Parlamento español, al discutir con Manterola, el célebre orador religioso: «Grande es el Dios de Sinaí; pero más grande aún es el del Gólgota, clavado en la cruz por el amor a todos los seres de la tierra.»

**Los despedidos de «Estampa»**  
Hemos recibido también una carta de los obreros despedidos de la Editorial Estampa, en la que, después de agradecer el interés legítimo que en su favor hemos mostrado, nos ruegan insistamos en nuestra intervención para que sea reparada la injusticia con ellos cometida.

**Los obreros municipales no fueron huelguistas, sino coaccionados**  
Se dirigen a nosotros varios obreros municipales sobre los cuales se han lanzado las mayores sanciones, hasta el punto de decretar su cesantía o al menos su suspensión de empleo y sueldo.

Hacer justicia reivindicatoria a estos padres de familia que no podían, ni debían jugar la vida, inermes e indefensos, es una obra equitativa que debe hacer el señor Salazar Alonso.

**El Gobierno debe cuidar que no se ejerzan represalias injustas ni sirva el río revuelto para ganancia de «pesadores»**  
Llega a nuestra Redacción una serie de cartas, principalmente de Barcelona, en las que se nos denuncian concretamente abusos de las circunstancias de determinados patronos que, atentos no sólo a su penganza, sino también a su amoral provecho, están reduciendo las plantillas de obreros de sus fábricas textiles y sometiendo a sus empleados a las horcas caudinas de disminuciones de salario y anulación de las bases de trabajo vigentes, que el Gobierno ha declarado intangibles.

Las denuncias son concretas; pero hoy nos limitamos a poner sobre aviso al Gobierno para que ponga en razón a los pescadores en río «revuelto».

**Mañana se abren las clases en la Facultad de Medicina**  
Hemos recibido la siguiente nota: «Autorizado por el ilustrísimo señor rector, se abren las clases de esta Facultad el día 25 del corriente.—El decano de la Facultad de Medicina.»

**Para el señor ministro de Trabajo**  
Recibimos la siguiente nota: «Una vez más se ven obligados los funcionarios de los Jurados mixtos de Trabajo de Cartagena a hacer patente su protesta, pero respetuosa y enérgica, por el estado de abandono en que se hallan éstos, en cuanto se refiere al cobro legítimo de sus humildes haberes.

Tratándose de una organización administrativa de Trabajo, que sirve para armonizar los conflictos de trabajo entre las clases patronales y obreras, como igualmente el cobro de jornales, despidos, etc., etc., por parte de los obreros, llevándolo todo ello al campo de la razón y justicia, y precisamente por ser una entidad que tiene por misión el evitar que se susciten anomalías de cualquier género en la vida social, parece increíble, señor ministro de Trabajo, que después de haberse hecho Cuerpo, dependiendo del ministerio de Trabajo, y hacerse la adaptación de presupuestos, que los funcionarios de los Jurados mixtos de Cartagena estén tres meses y lo que va de Octubre sin que hayan cobrado ni un solo céntimo, cuando estos funcionarios, casados la mayoría de ellos, no perciben otros haberes que el que tiene de los Jurados mixtos.

No se pretende con esta queja respetuosa—p o r las circunstancias—hacer campañas alarmistas ni denuncias injustificadas, sino exponer los hechos más fundamentales para que se haga cargo de que a numerosos padres de familia, sin otro posible haber, no se les dé «fado» en ninguna tienda de comestibles ni en ningún otro sitio, por creer que los Jurados mixtos es un mito.

El señor ministro de Trabajo tiene la palabra.—José Benito. Cartagena, 20 de Octubre de 1934.»

**Los viajes del presidente húngaro**  
Aplaza sus visitas a Viena y Roma y pasa de largo por Budapest  
Budapest, 23.—El presidente húngaro Gombos ha aplazado su visita a Viena, por donde pasó esta mañana, procedente de Polonia, sin detenerse en la capital austriaca.

Parece que el viaje a Roma, previsto para este mismo mes, será aplazado «sine die».

**Ha muerto el general ruso Rojasvsky**  
Al frente de los cosacos del Don se batió en la guerra europea  
Paris, 23.—Ha muerto en esta capital el general Rojasvsky, de sesenta y dos años de edad, refugiado ruso, que fué comandante de los cosacos del Don en el frente Este durante la guerra mundial.

**Después de la tragedia**  
La Asociación General de Escritores y Artistas pide clemencia  
Hemos recibido una carta, que firman el presidente y secretario de la Asociación General de Escritores y Artistas de España, en la que se pide piedad en las alturas del Poder público.

**Los despedidos de «Estampa»**  
Hemos recibido también una carta de los obreros despedidos de la Editorial Estampa, en la que, después de agradecer el interés legítimo que en su favor hemos mostrado, nos ruegan insistamos en nuestra intervención para que sea reparada la injusticia con ellos cometida.

**Los obreros municipales no fueron huelguistas, sino coaccionados**  
Se dirigen a nosotros varios obreros municipales sobre los cuales se han lanzado las mayores sanciones, hasta el punto de decretar su cesantía o al menos su suspensión de empleo y sueldo.

**El Gobierno debe cuidar que no se ejerzan represalias injustas ni sirva el río revuelto para ganancia de «pesadores»**  
Llega a nuestra Redacción una serie de cartas, principalmente de Barcelona, en las que se nos denuncian concretamente abusos de las circunstancias de determinados patronos que, atentos no sólo a su penganza, sino también a su amoral provecho, están reduciendo las plantillas de obreros de sus fábricas textiles y sometiendo a sus empleados a las horcas caudinas de disminuciones de salario y anulación de las bases de trabajo vigentes, que el Gobierno ha declarado intangibles.

Las denuncias son concretas; pero hoy nos limitamos a poner sobre aviso al Gobierno para que ponga en razón a los pescadores en río «revuelto».

**Mañana se abren las clases en la Facultad de Medicina**  
Hemos recibido la siguiente nota: «Autorizado por el ilustrísimo señor rector, se abren las clases de esta Facultad el día 25 del corriente.—El decano de la Facultad de Medicina.»

**Para el señor ministro de Trabajo**  
Recibimos la siguiente nota: «Una vez más se ven obligados los funcionarios de los Jurados mixtos de Trabajo de Cartagena a hacer patente su protesta, pero respetuosa y enérgica, por el estado de abandono en que se hallan éstos, en cuanto se refiere al cobro legítimo de sus humildes haberes.

Tratándose de una organización administrativa de Trabajo, que sirve para armonizar los conflictos de trabajo entre las clases patronales y obreras, como igualmente el cobro de jornales, despidos, etc., etc., por parte de los obreros, llevándolo todo ello al campo de la razón y justicia, y precisamente por ser una entidad que tiene por misión el evitar que se susciten anomalías de cualquier género en la vida social, parece increíble, señor ministro de Trabajo, que después de haberse hecho Cuerpo, dependiendo del ministerio de Trabajo, y hacerse la adaptación de presupuestos, que los funcionarios de los Jurados mixtos de Cartagena estén tres meses y lo que va de Octubre sin que hayan cobrado ni un solo céntimo, cuando estos funcionarios, casados la mayoría de ellos, no perciben otros haberes que el que tiene de los Jurados mixtos.

No se pretende con esta queja respetuosa—p o r las circunstancias—hacer campañas alarmistas ni denuncias injustificadas, sino exponer los hechos más fundamentales para que se haga cargo de que a numerosos padres de familia, sin otro posible haber, no se les dé «fado» en ninguna tienda de comestibles ni en ningún otro sitio, por creer que los Jurados mixtos es un mito.

El señor ministro de Trabajo tiene la palabra.—José Benito. Cartagena, 20 de Octubre de 1934.»

**Los viajes del presidente húngaro**  
Aplaza sus visitas a Viena y Roma y pasa de largo por Budapest  
Budapest, 23.—El presidente húngaro Gombos ha aplazado su visita a Viena, por donde pasó esta mañana, procedente de Polonia, sin detenerse en la capital austriaca.